



disc@pnet

 Cofinanciado: **Fundación ONCE-FEDER-FSE**

 Está en: [Discapnet](#) » [Castellano](#) » [Actualidad](#) » [Noticias](#) » [Actualidad General](#)

miércoles, 22 de abril de 2009

[Mapa](#) [Registro/Perfil](#) [Accesibilidad](#) [Contactar](#) [Contraste](#)

Buscador

Navegación

secciones

[Actualidad](#) **RSS**
Noticias
[Actualidad General](#)
[Discapacidad](#)
[Discapacidad al día](#)
[Fundación ONCE](#)
[Linea Social](#)
Hemeroteca
Temas Especiales
Lectura Fácil
[Empleo](#)
[Formación](#)
[Salud](#)
[Legislación](#)
[Accesibilidad](#)
[Mundo Asociativo](#)
[Canal Junior](#) **nuevo**

servicios

[Observatorio de infoaccesibilidad](#)
[Adaptación de Puestos de Trabajo](#) **nuevo**
[¿Te ayudo a navegar?](#)
[Callejero y rutas](#)
[Telecentros](#)
[Enlaces](#)
[Documentos](#)
[Agenda](#)
[Glosario](#)
[Datos estadísticos](#)
[Bibliografía](#)
[Guías](#)
[Boletines](#)
[Galería Multimedia](#)

prensa

[Solidaridad Digital](#)
[Cermi](#)
[Nosotros](#)
[Otros medios](#)

comunidad

[Weblogs](#) **nuevo**
[Foros](#)
[Concurso Discapnet](#)
[Chat](#)
[Debates 27/2007](#)
[Páginas Personales](#)
[Postales](#)
[Grupos](#)
[Anuncios](#) **nuevo**

correo web

usuario
 contraseña

[nuevo usuario](#)


Noticia

INVESTIGADORES GRANADINOS AVANZAN EN EL CULTIVO DE TEJIDOS HUMANOS PARA SU APLICACIÓN CLÍNICA

SERVIMEDIA

Los resultados de este proyecto permitirán mejorar las posibilidades de la medicina regenerativa en la recuperación de órganos

MADRID/SEVILLA, 21-ABR-2009

Investigadores del Departamento de Histología de la Universidad de Granada, del Banco de Tejidos de Granada y Almería y los hospitales universitarios Virgen de las Nieves y San Cecilio han perfeccionado el método de cultivo de diferentes tejidos humanos -córnea, mucosa oral (encías), cartilago o tejido urinario- para su posterior uso clínico.

Los expertos, dirigidos por Miguel Alaminos, han obtenido resultados muy satisfactorios en los diferentes análisis realizados, tanto en el aislamiento de células madre adultas procedentes de biopsias y capaces de originar nuevas células, como en el desarrollo de métodos de cultivo y matrices óptimas para la proliferación celular, según informa la Junta andaluza.

Estos nuevos hallazgos, fruto de un proyecto de excelencia de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, permitirán mejorar las posibilidades de la medicina regenerativa en intervenciones para la recuperación o sustitución de órganos y tejidos perdidos o dañados por cualquier tipo de patología o traumatismo.

"Aislar las células madre en condiciones idóneas es muy importante para el posterior desarrollo del tejido. En ese sentido hemos encontrado y definido el mecanismo adecuado para la extracción de las células madre adultas de diferentes tejidos", indica Alaminos.

Uno de los resultados de este proyecto ha sido la mejora del proceso de tratamiento de la muestra de tejido para el aislamiento fiable de las células madre.

En concreto, los investigadores andaluces han encontrado las enzimas válidas para la degradación del tejido sin alterar las células madre, a la vez que han definido el tiempo que estas proteínas han de estar en contacto con el tejido y la temperatura exacta del proceso.

Por otro lado, el equipo dirigido por Alaminos ha desarrollado los biomateriales más adecuados para que las células puedan crecer originando el tejido con características similares a los naturales.

Así, han diseñado una matriz basada en la mezcla de fibrina (proteína muy abundante en el organismo) y agarosa (elemento natural muy abundante en algunos seres vivos como las algas) sobre la que las células pueden crecer y reproducir fielmente las propiedades de los tejidos.

"Según el tejido a diseñar, se ha de preparar una mezcla diferente de estos materiales que presente las características de éste; por ejemplo, en el caso de la córnea, ha de ser transparente; o resistente y suturable para el caso de la piel" aclara el investigador.

"Los buenos resultados los hemos obtenido al evaluar los tejidos, en primer lugar mediante pruebas de los cultivos desarrollados in vitro, y en segundo lugar, mediante ensayo in vivo", explica Alaminos.

Los ensayos in vivo se han realizado en animales. En el caso de la córnea, las pruebas se llevaron a cabo en conejos, cuya evaluación ha mostrado unos resultados excelentes para el nuevo proceso de aislamiento y la efectividad de los biomateriales como matriz para los tejidos.

Para el resto de tejidos se han extraído células madre de tejido humano y, tras su cultivo, se han implantado en ratones inmunodeprimidos. En este caso, los mejores resultados se han obtenido para mucosa oral y piel, en los que se ha visto que el tejido obtenido de forma artificial expresa los genes adecuados, produce las proteínas correspondientes y no genera posteriores problemas como el cáncer.

El proyecto tiene un importante carácter multidisciplinar, por lo que en el desarrollo del mismo también ha participado el Banco de Tejidos de Granada y Almería.

En un futuro no muy lejano, se espera que estas técnicas para el desarrollo de tejidos puedan tener uso clínico directo y los pacientes que lo requieran puedan acceder a un servicio de cultivo de tejidos personal.

[Volver al índice](#)
[Enviar a un amigo](#)
[Imprimir](#)

2009 - Discapnet, El portal de la discapacidad
 Fundación ONCE - Fondo Europeo de Desarrollo Regional - Fondo Social Europeo
 Desarrollado por [Technosite](#)



UNIÓN EUROPEA

Fundación ONCE